

## Insecticida-Vila

NOMBRE REGISTRADO

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cadáveres (carabos), toda clase de roedores como el grillo, etc.

El INSECTICIDA-VILA, no es corrosivo, ni venenoso y es muy beneficioso para la salud pública.

Informes: D. Francisco Ponce, plaza S. Roque, 13, Mañón.

### Liberalismo

Serenidad, recomendaba el presidente del Consejo a los ciudadanos, como único comentario al brutal atentado, de que acaba de ser objeto aunque, a Dios, gracias, no víctima. Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, Reflexión, podríamos, a nuestra vez, exigir los ciudadanos de los gobernantes; reflexión, ven el significado opuesto a la contumacia de que no saben desasirse los corifeos del liberalismo sectario.

Bien están aquel consejo y esa exigencia si unos y otros hemos de proceder como es debido en estos tiempos difíciles. Serenidad y reflexión, serenidad y reflexión, ¿E que no reflexionamos? Tranquilamente se va discurriendo la gente por las calles; concurrencias se hallan los espáculos—es decir, los cínicos—Galfo y Belmonte invitan a los desocupados—que son los más—a discutir sobre el presente y el porvenir del toro; y en las serenas esferas gubernamentales se afirma, muy en serio, tras un conato de rigididad, que nunca como ahora estuvo tan consolidado el orden social. ¿No es esto batiendo el record de la serenidad? Y en lo tocante a la reflexión, ¿no piensa el gobierno por todos, o a lo menos, sin protesta de nadie? ¿No tiene el liberalismo gobernante sus planes de política religiosa, que consiste en apular la religión; de política administrativa, cuyo desideratum es reducir la presentación de presupuestos, de política social, que tiende a dejar desbordarse lo que podría ser encauzado; y de una rara especie de política monárquica, que, con una ingenuidad fácilmente confundible con la inconsciencia, rodea escrupulosamente de toda clase de garantías legales, ultralegales y extralegales a los regicidas fracasados? ¿No es el fruto—hemos de suponerlo así—de altos pensamientos y profundas convicciones? Pues ahí está la eficacia de la reflexión que los ariscos y reaccionarios echamos de menos cuando cualquier canalla dispone de tiempo y libertad de acción para concebir, preparar y llevar a la práctica un atentado contra el más noble y caballeroso de los soberanos.

Y, sin embargo, no hay, en el fondo, tal serenidad, ni reflexión, ni es el señor conde de Romanones, por la índole esencial de su política, el mas indio para imponerlas. En esto le ocurre al gobierno con los españoles lo que al famoso gobernador de la insula Barataria, que habiendo amenazado a un mancebo con hacerle dormir en la cárcel, contestó el aludido que nadie sería bastante poderoso para ejecutar lo mandado, pues se podría encarcelarle, pero, en cuanto a lo de dormir, como él diera en estar desvelado, no podrían conseguirlo todos los poderes de la tierra. Así, los gobiernos pueden imponer el quietismo, pero no restablecer la tranquilidad con sólo decretarla. El quietismo es algo meramente externo, que en muchas ocasiones anda del brazo con la inercia. La tranquilidad depende del estado de ánimo de los ciudadanos y tiene sus raíces en la conciencia social. Y tales cosas suceden, con sobrada frecuencia, en este país desdichado, que vivimos en un estado en-

démico de inquietud y sobreexcitación constante, y acabamos por confundirle con la normalidad en fuerza de azezarnos a él. Sólo cuando alguna excepcional sacudida nos conmueve con desusada violencia, despertamos del ominoso letargo y, vueltos transitoriamente a la realidad, contemplamos desparveridos su descarnada hediondez.

Pero bien pronto vuelve a adormecerse el baño de la contumacia; el noble impulso de la ciudadanía desfallece cohibido por las fórmulas vacías y evasivas de la secta, que suplantó el libre ejercicio de la inteligencia y el generoso estímulo de la voluntad de gobernantes y gobernados. Precisamente ésta es la cristalización del liberalismo en un estado social; éste el resultado de su actuación. Se llama orden al silencio y bienestar a la resignación; sin curarse de que todo ello no es más que alarmante inanidad, impropia de pueblos vigorosos y sabiamente regidos. Si alguna vez la zozobra ciudadana llegara a turbar la «vita bona» de los que residen en el imperio del liberalismo, no tarda éste en salir al resparo con el consabido tópico ad hoc. Fue antes la frase insubstancial de que los males de la libertad con la libertad se curan; y es hoy una palabra que no llega a frase, ni concreta una idea: «Serenidad»; en substancia, nada.

La inflexible realidad preconiza periódicamente la bancarrota del liberalismo sectario, que se mantiene sólo por la contumacia de los gober-

nantes. El liberalismo—cosa muy distinta de la libertad—es el virus corrosivo de toda jerarquía, desficado en fórmulas gubernamentales y erigido en procedimiento oficial cuando gobiernan aquellos que, si se perdieran, encontraríamos entre las izquierdas, según jactanciosa manifestación del señor conde de Romanones. Y es claro que cuanto mas abundante sea la pócima, mayores habrán de ser sus estragos. Tolerar un mal, punto menos que inevitable, puede ser obra de prudencia; contemporar, con él cabiendo evitarlo o destruirlo, significa cobardía o complicitad; y fomentarlo, es el mayor de los crímenes. En España se comenzó contemporizando con el liberalismo y se acaba fomentándolo. ¿Qué mucho que sea el país en donde mayores estragos causa la anarquía?

Si o una preocupación podría atenuar la grave culpa de los que en vez de poner diques a la invasión revolucionaria, transigen con ella y la abren camino; la de pensar que de este modo se la desarma. Pero esto es un error que ha costado a los pueblos modernos grandes trastornos y que ya no tiene otro prestigio que el de un tópico para escalar el poder y mantenerse en él con auxilio y con el apoyo de los enemigos del régimen.

El liberalismo va exclusivamente a sus fines; es cobarde frente a la fuerza y no agradece los beneficios; todo lo contrario: los aprovecha para ganar posiciones contra los mismos que se los dispensaron. Decía Castelar, en tiempos de la Regencia, que España era el país más liberal del mundo, y se asombraba de que hubiese quienes se quejaran de opresión y se agitaran revolucionariamente. De entonces acá ha llovido bastante, y ha llovido sobre mojado, es decir, se ha transigido tanto con la revolución, que casi se legaliza su doctrina; y, sin embargo, aumentan de día en día las exigencias revolucionarias, que ya se van confundiendo con la anarquía. Castelar, si viviera ahora, estaría mas asombrado aún que en los últimos años de su existencia. El tribuno revolucionario

de 1870 llegaría a parecerse un ser candoroso. Pues bien: póngase en parangón este país, el mas liberal del mundo, y lo que en él ocurre, con lo que no ocurre en países; mas fuertes donde el liberalismo se vive atajado por el principio de autoridad; y se conocerá el origen del malestar que nos agobia, y el punto de partida de los crímenes políticos que nos deslustran a los ojos de Europa.

«Desarmar la revolución! Cuantos han pretendido hacerlo entregándolo jirones de la historia patria, de la fe religiosa, de las prerrogativas monárquicas y de los fueros de la propiedad, no han conseguido otra cosa mas que aumentar el número de los revolucionarios y acrecentar su osadía. Víctima de ésta fué el señor Canalejas, a quien mucho tienen que reprochar católicos y monárquicos y nada supieron agradecer los revolucionarios, por el insigne demócrata tan favorecidos.

Revolución, anarquía, desorden, indisciplina o incivildad. No son sino efectos de una misma causa que se manifiesta de diversos modos. La causa es el liberalismo sectario, sectario, que unas veces— donde le dejan—arma el brazo del «narquisa», y otras inspira y cincea la frase volterriana, punzante como un estilete y destructora como un tóxico.

Re tar influencia a la religión, para explotar las mas torpes pasiones a beneficio de los «sin Dios y sin patria» tales son el programa y finalidad del liberalismo sectario. Así como el Divino Maestro dijo: «Buscad primero el reino de Dios y su justicia, y lo demás se os dará por añadidura», el liberalismo dice: «Destruid la religión y sus instituciones, y lo demás será feudo nuestros». ¿Y cree el señor conde de Romanones que el presente estado político y social, tan turbulento, se remediara poniendo restricciones a la enseñanza del Catolicismo? Los que desconocen los mandamientos de la ley de Dios e ignoran el fin para el que fué criado el hombre ¿podrán ser innca una base de regeneración? ¿ES que cuando se atenta a la vida del hombre no se ha abominado previamente de Dios? ¿Es que la religión ha

dejado de ser el único freno eficaz para las pasiones? Pues qué, ¿caso nuestro acatamiento a los poderes públicos, nuestra obediencia y disciplina se basan en otra consideración que la de, estar a aqué los como representantes de la autoridad divina? Y si es el gobierno el que toma la iniciativa para suplantarla en nombre de qué podrá exigir respetos cuya justificación él mismo habrá destruido? Solamente en nombre de la fuerza matría; pero en cuanto ésta presente un hueco en sus filas, por allí se escurrirá la anaquía.

Canalejas autorizó la reapertura de las escuelas freristas, con todos los gajes de fatídica herencia. El Excmo. señor conde de Romanones, primer ministro de Su Majestad Católica y caballero de hábito de Santiago, se propone que las escuelas públicas sean laicas para los que así lo deseen. Despues habrá de ser más fácil hacerlas obligatoriamente laicas para todos. El liberalismo sabe a dónde va, y nosotros tambien. La contumacia de los gobernantes le abre camino.

J. BURGADA.

### Pronósticos del tiempo

Para la segunda quincena del presente mes hace Sfeijoon los siguientes pronósticos.

El martes 22, habrá depresiones en el canal de la Mancha y mar del Norte y en el Mediterráneo. Por el influjo de ellas se registrarán lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental de la Península, particularmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 23, se apartarán de nosotros las antedichas depresiones, que dejarán de influir en la Península; mejorando la situación general, menos en nuestro SO. donde estará algo perturbada en este día y el siguiente por la acción de las bajas presiones de los parajes de las Azores y Madera.

Del 25 al 26, las citadas bajas presiones de las Azores y Madera avanzarán hacia nuestro SO. y Argelia y ocasionarán lluvias y algunas tormentas en el S. de Portugal, Andalu-

lucía y Levante, desde donde se propagarán hasta la región central, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El domingo 27, llegará al mar del Norte y SO. de Escandinavia un centro borrascoso, y otros núcleos de fuerzas se producirán lluvias y algunas tormentas en nuestras regiones, especialmente desde el NO. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 28, se hallará en el S. de Escandinavia y mar Báltico el centro borrascoso referido, y pasarán por la bahía de Vizcaya y por el S. de la Península, respectivamente, los núcleos de fuerzas del NO. de Francia y del S. de Portugal. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, particularmente en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

Del 29 al 30, será mejor el estado atmosférico de la Península, sintiéndose un tanto en el Mediterráneo la influencia de las bajas presiones que quedarán en el golfo de Genova y en Africa el 29, y en el Cantábrico la del centro borrascoso que habrá en el mar del Norte el 30.

### Venta de fincas

Lo están las siguientes:

SITUADAS EN MAHON

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

SITUADAS EN VILLACARLOS

Casa número 102 de la calle Mayor.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

Sintió entonces una irresistible necesidad de ver otros ojos, de oír otro lenguaje, de ser tratado de otro modo; pensó en el padre, en la familia, y aunque mas de una vez rechazó con terror este pensamiento, ocurrióle al cabo que de ella sola dependía hacerse los amigos; y esto la causó, primero un júbilo repentino, luego una vergüenza y un arrepentimiento extraordinario de su culpa, y por último, su deseo de expiarla, no tan intenso que se convirtiese en firme propósito de su voluntad, pero tan vivo al menos como jamás le había sentido. Levantóse por tanto rápidamente, dirigióse a una mesilla, tomó aquella puma fatal de marras, y escribió a su padre una carta rebosando de entusiasmo y de abatimiento, de aflicción y de esperanza, pidiendo perdón humildemente y mostrándose pronta y sumisa a cuanto le ordenase quien debía otorgárselo.

to pajeillo, de quien Gertrudis conoció que era respetada y compadecida con respeto y compasión de un género particular. La traza del mancebo era lo que hasta entonces habia visto Gertrudis mas parecido al tenor de aquellos fantasmas tan asiduamente contemplados por su imaginación. Poco a poco fué notándose en la niña un cambio especial: su tranquilidad y su inquietud eran de muy otro género que hasta entonces; parecía como quien ha encontrado algo que anhela con ahínco, algo que quisiera estar mirando a toda hora y recultarlo de la mirada de los demás. Con este motivo se empezó a vigilarla más que nunca: ¿qué no es? cuando hete aquí que, una mañana pillóla una de sus dueñas cerrando a hurtadillas una carta en la que habria hecho mejor si nada hubiera escrito. Tira de aquí, tira de allá, la carta paró al fin en manos de la dueña, y pasó de ellas a las del príncipe.

El terror de Gertrudis al oír los pasos de éste, no es para dicho ni para imaginado: era el padre aquel, y estaba irritado, y ella se reconocia culpable. Pero cuando le vió delante de sí con aquel entrecejo, con aquella carta en la mano, hubiera querido estar, no ya en el claustro, sino cien codos debajo de tierra. Pocas fueron las palabras del príncipe, pero tremendas: el castigo que intimó por de pronto a la hija, no fué otro sino el quedar encerrada en aquel aposento bajo la custodia de aquella dueña; pero esto no era más que el principio, no más que un recurso provisional; tras este comienzo, dejaba entrever el irritado padre otro castigo tanto mas terrible cuanto era más indeterminado y oscuro.

El paje, dicho se está que fué echado a cajas destempadas, y aun amenazado de venganza tremenda si en cualquier tiempo osaba soltar la menor palabra sobre lo ocurrido; y para que no le quedase duda y llevase un recuerdo que le quitara toda tentación de abarse del asunto, sacudióle Su Alteza, al hacerle la intimación, un par de bofetadas de primera clase: Fácil era de hallar, y pronto se halló en efecto, un pretexto para cohonestar la expulsión del muchacho: en cuanto a la

Pedro Mir y Llambías

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARÍS.

Consultas de 12 y media a 2 y de 7 y media a 9.

Prieto y Caules, número 13.

105

MAHON

Por segunda vez en la mañana de ayer el pueblo de Ciudadela y forasteros que allí habían acudido, llenaron los andenes y miradores que dan al puerto...

El aspecto que el puerto ofrecía era hroinoso y la ansiedad tal, que un pájaro que serví rano a los ojos, ya creía uno que era el hidroplano que se acercaba.

Sobre las once fondó en el puerto, el torpedero francés «Voltigeur», el cual fué portador de la noticia de que Mr. Seguin había de nuevo suspendido su salida, retirándose el público mohino y cabizbajo...

Por la tarde el comandante del torpedero citado recibió un radio telegrama del jefe de la escuadrilla y al poco rato envió al Cónsul la siguiente comunicación:

«El T. número de navío Comandante del «Voltigeur» tiene el honor de comunicar al señor Cónsul de Francia en Ciudadela el aviso siguiente que acaba de recibir de Marsella:

«Fantasia a «Voltigeur».—Tentativa travesía Marsella Argel no se llevará a cabo hasta que el tiempo sea reconocido favorable por la mañana.

Se efectuará en dos etapas, Marsella Ciudadela un día y al siguiente Ciudadela Argel.

Prevenida con tiempo» Esta comunicación se hizo pública y en vista de ella cuantos habían acudido a Ciudadela salieron anoche para sus pueblos...

A bordo del «Voltigeur», cuyo buque tiene la consigna de esperar en Ciudadela a Mr. Seguin vienen los corresponsales de «Le Matin», «Globe» y la Agencia Fournier de París...

En la mañana del sábado contrajo matrimonio en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Ciudadela, don Antonio Benejam Mir con la agracia la señorita doña Margarita Fuxà Bagur...

Reciba tan gentil parva y familias nuestra sincera felicitación.

En la tarde del viernes el velero motor «Comercio», de la matrícula de Ciudadela, que se hallaba ocupado en la extracción de los restos del vapor naufragado «General Chanzy»...

Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

Se da como seguro que el domingo 27 del corriente el team «Aletich» de esta ciudad pasará a Ciudadela con objeto de jugar un partido con el team «Robur» de aquella.

Anoche emprendió viaje a Palma el vapor correo «Mahón».

Esta mañana a las nueve ha salido para Barcelona y Alcudia el «Menorquina».

De Ciudadela al objeto de enlazar con el anterior, ha levado anclas el vapor «Ciudadela» a las once de la mañana.

Anoche recibió el señor Comandante de Marina noticia telegráfica que en las primeras de hoy monsieur

Seguin emprendería su anunciado raid.

En virtud de ello se dieron las órdenes oportunas y esta madrugada a las dos y media se ha hecho a la mar el contratorpedero «Audaz» para ponerse en línea...

Quiere usted un traje por treinta pesetas, última novedad, buen corte inglés?

Quiere usted vestir elegante-mente?

Visite «Le Printemps» frente al Dineret.

Visite «Le Printemps» frente al Dineret y allí encontrará telas inglesas, lana pura, para todos los gustos...

Visiten «Le Printemps» frente al Dineret Casino La Unión.

Leemos: «Donde está el aviador?» Sabadell 15.—El vecindario de Sabadell está intrigadísimo en un suceso que hasta ahora nadie sabe explicar.

El aviador Emilio Castro había firmado un contrato comprometiéndose a realizar varios vuelos sobre esta ciudad, piloteando un monoplano.

Hoy se ha sabido que el aviador Castro ha desaparecido de Sabadell, ausentándose sin que nadie sepa dónde está ni qué dirección tomó.

El público se ha llamado a engaño y está disgustadísimo del proceder del aviador.

Sabadell 16.—Para el domingo próximo, y subvencionada por el Ayuntamiento, se proyectaba una fiesta de aviación.

Fué contratado un aviador, el cual después de estar aquí unos días comiendo y bebiendo a costa del Municipio, desapareció esta mañana.

Se cree que el sujeto sea un vividor que no tenía que comer y aprovechó la ocasión y la cándida de los concejales para satisfacer el estómago unos días.

El vapor «Mahón», que anoche zarpó para Palma, embarcó 18 bueyes, 5 caballos, 4 mulos y 15 cerdos.

En la reseña que ayer dimos del «Te Deum» celebrado en Santa María en la mañana del domingo, omitimos consignar involuntariamente, que también había asistido nuestro querido amigo el ilustrado Juez de primera Instancia de este Partido don Antonio Bergall y Maig, cosa que hacemos con sumo gusto.

Anoche salió para Palma nuestro estimado amigo el Gerente del Crédito Mercantil de Menorca don José E. Seguí O'Íver.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina bronquitis, toses rebeldes de los carreros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL.

Hoy a bordo del «Menorquina» ha salido para Barcelona uno de los empresarios del Teatro de Verano, con el objeto de ultimar los detalles sobre la información que del mismo dimos ayer.

Dicho teatro abrirá sus puertas al público el día 10 del próximo mes.

Pasajeros salidos anoche para Palma en el vapor «Mahón»:

Don José E. Seguí; Antonio Víctor; Ramón Coronel; Jaime Conongla; Ricardo Lopez; Antonio Puigcerver; Gabriel Gelabert; Baltasar Viudas; José Fuster y esposa; Bartolomé Fiol y esposa; Francisco Sanz; Sebastián Taltavull; Martín Timoner; Pedro Perches; Miguel Más, esposa y dos hijos; Jaime Roca, esposa y tres hijos.—Total 25.

Durante la última decena de Mayo próximo, se celebrarán en la Audiencia de Palma exámenes para obtener el título de Procurador.

El día 15 del pasado concluyó el plazo para solicitar ser admitido a dichos exámenes, habiéndolo hecho únicamente el joven don Bartolomé Bennasar y Benaser de Campos.

Forman el Tribunal examinador don Aljo Corbella, don Buenaventura Barceló, don Domingo Gons y don Miguel Oliver, bajo la presidencia de un Magistrado que nombrará el Ministro de Gracia y Justicia.

El exámen constará de dos ejercicios, uno oral y el otro escrito. El primero consistirá en contestar a 10 lecciones, dos de cada materia sacadas a la suerte de las 200 que constituyen el programa. Cuyas materias

de que consta el programa son las siguientes:

- 1. Toda clase de procedimientos, civil, criminal, canónico y contencioso administrativo.
2. Nociones de Derecho Civil, Penal, Mercantil y Administrativo.
3. Legislación referente a la organización de toda clase de Tribunales.
4. Legislación de Aranceles judiciales.

El ejercicio escrito consistirá en la redacción y extensión de dos escritos judiciales que el Tribunal determine.

Estos exámenes serán los primeros que se verifiquen en Palma desde que esta vigente el Reglamento que fué aprobado en el año último.

Recaudado por concepto de consumos los días 13, 14 y 16 abril:

Table with 2 columns: Day and Amount. Includes entries for Día 13, 14, 15, 16 with amounts in pesetas.

Observaciones meteorológicas.

Barómetro 753; viento fuerte fresco; rizada; acel'jado; brumosos.

Tiempo en esta a las diez mañana; flojo; lluvia; claros; cal'jados.

Al S. de Irlanda existe una perturbación atmosférica; es probable que empeore el tiempo en las costas gallegas poco espabilado en el Mediterraneo.

Santorial

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de las Angustias y Stos. Cayo y Setera. Santo de mañana.—Stos. Jorge, Gerardo, Clemente y Adalberto.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

Se vendería

una casita de recreo, situada en la parte Norte de «San Antonio», en la Punta del Vachell, en buenas condiciones.

Para informes: «Arca de Noé», Hannover, 7, Mahón.

Ayuntamiento de Mahon

BENEFICENCIA Y SANIDAD

Debiendo proveerse la plaza de médico cirujano titular del distrito de esta ciudad dotada con el haber de setecientas cincuenta pesetas anuales, se anuncia al público para que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría del Ayuntamiento dentro el plazo de treinta días a contar desde la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia.

Condiciones

El facultativo que fuese nombrado para el desempeño de dicha plaza deberá sujetarse a las obligaciones marcadas en el Reglamento para el servicio médico sanitario de este término municipal aprobado por el Ayuntamiento en 27 de Diciembre de 1894, en el cual se hallan consignadas las siguientes:

- 1. Visitar a todos los pobres de solemnidad, entendiéndose como tales las familias comprendidas en la lista que le será entregada por la Alcaldía al principio de cada año.
2. Cumplir todas las obligaciones que para los facultativos titulares impone el Reglamento de 14 Junio de 1891.
3. Reconocer los cadáveres que hayan de ser inhumados en el cementerio de Mahón, atemperándose para ello a lo que expresan los Reglamentos de los Cementerios católico y civil vigentes, y no permitir su enterramiento hasta que presenten signos evidentes de descomposición.

No podrá presentarse de esta ciudad sin permiso del Ayuntamiento y en el caso de obtenerlo deberá ser sustituido en sus funciones por otro facultativo a satisfacción de la Corporación municipal.

Dicha plaza será provista por concurso y el contrato que por virtud de este nombramiento se celebre será por tiempo ilimitado.

Estará también obligado a las siguientes condiciones:

- 6. Visitar a las familias de la guardia Civil y sus familias, conforme se dispone por Real Orden de 23 de Noviembre de 1903.
7. Visitar a todos los empleados y dependientes municipales, entendiéndose por tales los que disfruten haber fijo consignado en el Presupuesto del Ayuntamiento y residan en esta ciudad.
8. Visitar a todos los dependientes del Arrendatario del servicio de limpieza pública de esta Ciudad que estén afectos al mismo, así como a los capataces adquirentes y de caminos, y figuren en la Relación que aprobará el Ayuntamiento.
9. Consultar con el otro médico titular de esta Ciudad cuando alguno de los enfermos que en virtud de estas condiciones disfrute de asistencia médica, lo haga necesario.

Mahón 21 de Abril de 1913.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

Teatro Principal DE MAHON

Gineamatografía último modelo

Películas de las más acreditadas marcas.

Extraordinaria sesión para hoy.

PROGRAMA

Pastel picante.

Atacados por los arapahones.

Juugo en la alquería.

Teatro popular árabe.

Misión mortal.

La muñeca holandesa.

Juramento trágico (2 partes).

A las 9.

Precios los de costumbre.

NOTA: Proximamente la hermosa película de gran éxito LA MÁSCARA NEGRA. Gran acontecimiento para mañana miércoles, en cuyo día debutará un número de variedades el renombrado «Petit Nannin» que tanto éxito alcanzó en la pasada temporada.

niña, se dijo a todo el mundo que estaba mala. Y en verdad no estaría muy buena, a juzgar por la angustia, la vergüenza, el remordimiento, el terror de lo futuro, que la atormentaron desde aquí entónces, reducida como además quedó a la sola compañía de aquella duona tan aborrecida de ella como quien era testigo de su falta y ocasión de su desventura. La duona de testaba no menos a Gertrudis, por quien se veía obligada, sin saber para cuánto tiempo, al importuno oficio de carcelera, y con un peligroso secreto que guardar, por añadidura.

ni complacerse en aquella fugitiva ilusión sin que al punto se le representaran estas realidades tan tristes, que eran consecuencia de ella, comenzó a ir a poca a poca sacudiendo de la mente, a negarle puesto entre sus memorias, y aun a rechazarla cuando era por ella perseguida. El único castillo que no estaba en el aire, y donde la joven podía prometerse un refugio tranquilo y honroso, era el monasterio, así que se decidiese a entrar para siempre en él; claramente veía que esta resolución era lo único que alcanzaba a remediarlo todo, a pagar todas sus deudas, y a cambiar en un instante su triste situación. Amotinábanse en verdad contra este propósito las ideas y proyectos de toda su vida; pero tan trocados estaban para ella los tiempos, y tal era el abismo en que se miraba sumida, que, comparado con lo que podía temer en ciertos momentos, el estado de monja festejada, obsequiada, obedecida, le parecía pan y miel. Agregábanse a esto, para ir venciendo su antigua repugnancia al claustro, otros dos afectos que de vez en cuando la asaltaban: uno, el remordimiento de su culpa, y cierta caprichosa ternura de devoción; otro, su orgullo, cada vez más amargado y enardecido por los tratamientos de su carcelera; la cual, muchas veces (provocada, con verdad sea dicho, por ella) se vengaba, ora amedrentándola con aquel misterioso castigo de que estaba amenazada, ora echándola en rostro su flaqueza con el paje, ora, en fin, hablándola con un aire de protección que irritaba a la joven todavía más que los insultos. En todos estos casos rabiaba de tal modo Gertrudis por salir de entre las garras de la duona y colocarse en situación de poder despreciar su compasión y sus iras, que a trueque de lograr este desecho cada vez mas vivo y tenaz en su alma, habría aceptado no se sabe qué: Cuatro o cinco días mortales de encierro llevaba ya cuando una mañana, rabioso y desesperado lo que no es decible por uno de aquellos carinos de la carcelera, metióse en un rincón del aposento, y allí, con el rostro escondido en el hueco de las palmas de la mano, estuvo un rato devorado su ira,

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like 'Interior contado', 'Amortizable contado', etc.

Compra y vende toda clase de valores.

Banco de Menorca

Table with financial data for Banco de Menorca, including 'Bolsa del 21 abril 1913' and 'Telegrama de las 1615'.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior, y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º abril de 1913.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET-

BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with prices for various metals: Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7.

Barcelona 22 abril 1913

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with prices for Borax líquido, Oxido, Plata fina, etc.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 22 abril 1913.

Compañía Automóviles de Menorca

Una expedición diaria a las 7'30 al precio de 4 pesetas. Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.

Correo interior

Salidas para Ciudadela. Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente. Coste total de la expedición, 3 pesetas.

Papel para máquinas de escribir

LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Alta novedad

Modernes Style. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

(No habiendo podido insertar íntegramente la conferencia telegráfica correspondiente al día de ayer en nuestro número anterior, por las razones que en el mismo espusimos, consignamos a continuación la parte de ella que dejamos de publicar.)

21 Abril.

Corrida

Se celebró ayer una corrida de toros, que fué muy pródiga en accidentes, aunque afortunadamente sin consecuencias graves.

El segundo toro enanchó a Manolito, causándole una lesión en una pierna, que aunque de poca importancia le obligó a retirarse a la enfermería.

Al dar un pase al sexto toro el espada Torquito le alcanzó el cuadrúpedo, volteándole varias veces sin que le causara herida alguna.

El cuarto toro campó a Vicente Pastor, quien afortunadamente no sufrió ningún daño.

De Provincias

Sevilla

Descarrilamiento

En el kilómetro 350 próximo a la estación de Analcázar descarriló el tren correo de Huelva, resultando heridos levemente varios pasajeros. Inmediatamente que llegó la noticia, se envió al indicado punto un tren especial con el personal necesario para prestar los auxilios convenientes y proceder al despeje de la vía.

Toros

Con motivo de la feria que se está celebrando, tuvo lugar ayer una superior corrida de toros en la que tomaron parte los famosos diestros Bombita, Gallo y Joselito, concurrendo a presenciaria una inmensa multitud.

El Gallo y Joselito estuvieron superiores en sus faenas; en cambio Bombita trabajó con poca fortuna, quedando bastante deslucido.

El diestro Posturas fué cogido por el cuarto toro que le produjo una grave herida en un muslo.

Málaga

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital el jefe del partido conservador de la provincia don Francisco Caprena, cuya muerte ha causado general sentimiento.

Mañana se verificará su entierro que promete ser una verdadera manifestación de duelo.

Valencia

El ministro de Instrucción Pública

El señor Lopez Muñoz, Ministro de Instrucción Pública, que se halla en esta ciudad desde hace dos días, inauguró ayer mañana en el Hospital clínico el Congreso Ginecológico a cuyo acto asistieron las autoridades locales, los profesores y alumnos de medicina y num rosa concurrentes.

Palma

Sports

En la mañana de ayer se celebró una partida de foot-ball entre los teams Castellano y Progreso, resultando vencedor el primero.

Por la tarde tuvo lugar una corrida de caballos, acudiendo a presenciaria un numeroso público. Varios jockeys fueron lanzados por sus caballos, sufriendo heridas de consideración.

Barcelona

Jura de banderas

Se ha celebrado con gran solemnidad la jura de la bandera por los reclutas del actual reemplazo, cuyo acto ha tenido lugar en el Paseo de Gracia, que estaba materialmente atestado de gente, ostentando los balcones vistosas colgaduras y durante el trayecto había gran número de tribunas artísticamente adornadas.

Zaragoza

Reunión

En el palacio arzobispal reunióronse las damas de la Buena Prensa leyendo la memoria correspondiente al estado de la asociación.

Hablaron de varios asuntos importantes y especialmente se ocuparon de la posible huelga de vendedores de periódicos católicos, habiéndole manifestado el arzobispo que si llegaba este caso, debían salir ellas mismas a vender los periódicos por las calles.

Velada

En el mismo palacio se celebró una velada en honor de Ozanan, que ha resultado brillantísima.

Del extranjero

Francia

Incendio. Telegrafian de París que en una fabrica de algodón se declaró un formidable incendio que se ha propagado a nueve casas contiguas, ocasionando varias desgracias, ascendiendo a veinte entre muertos y heridos.

Las pérdidas materiales se calculan en un millón de francos. Mil doscientos obreros han quedado sin trabajo.

De Madrid

22 Abril.

Arresto de un Comandante

Ha ingresado en las prisiones militares el comandante Orduña que tomó parte en el mitin que en la noche del domingo celebró la Juventud conservadora de Madrid.

El ministro de la Guerra general Luque considerando delictivo el acto realizado por el señor Orduña le ha impuesto un mes de arresto.

El señor Orduña hizo después del mitin manifestaciones conservadoras vitoreando al Rey y a la Patria.

Los Ayudantes de Institutos

Ha llegado a Madrid una comisión de Ayudantes de Institutos en representación de sus compañeros de toda España, la cual se propone visitar hoy al ministro de Instrucción Pública señor Lopez Muñoz para gestionar algunas reformas de interés para su carrera.

Consejo en Gobernación

En el ministerio de la Gobernación ha tenido lugar un Consejo de ministros presidido por el Conde de Romanones.

Este manifestó a sus compañeros que había recibido la visita de una comisión del Hogar Español, la cual le había puesto en antecedentes de que en breve empezaría a construir una serie de casas muy confortables, cuyo alquiler mensual oscilaría entre 6 y 13 duros.

El señor Lopez Muñoz explicó los agasajos de que había sido objeto en Valencia, mostrándose sumamente agradecido de las autoridades y pueblo de la capital levantina.

Estudiáronse algunos expedientes de escaso interés y casi todo el estudio del presupuesto de Guerra deliberándose con amplitud el asunto del artillado de las costas, el material de ingenieros y la cuestión del acuartelamiento, no ocupándose para nada de la cuestión del Catecismo.

El ministro de Estado abandonó el Consejo antes de terminar, por tener que asistir a un banquete que se estaba celebrando en la Embajada francesa.

Mella mejorado. Los restos de un general carlista

El batallador diputado carlista señor Mella se encuentra muy mejorado, habiendo quedado limpio de fiebre.

El señor Mella duélese que esta dolencia le haya impedido el poder asistir al traslado de los restos del general carlista Tristán.

No pudiendo asistir el señor Mella, el partido carlista ha acordado que en representación de los carlistas españoles vaya el Marqués de Torres Cabrera, jefe del partido en Extremadura, el cual saldrá hoy para Lourdes, llevándose para Don Jaime un mensaje de los «fijos» al periódico «El Correo Extremeño».

Más del Consejo. En el Consejo de Ministros, además de lo telegrafiado anteriormente, se trató de la cuestión de las industrias militares, sobre lo cual el Gobierno se propone dar un gran impulso, haciendo innovaciones importantes que variarán por completo el sistema seguido hasta hoy.

Nada acordó de anunciarlo viaje del Rey a París, y caso de que este llegue a celebrarse, acompañará al Monarca el Ministro de Estado.

Viaje del Kalifa

El Kalifa de Tetuán Muley Mexim continúa su viaje a aquella capital, con el fin de tomar posesión de tan elevado cargo.

Ayer hizo su entrada en el Alcazar la cual fué triunfal, revistiendo caracteres de verdadera solemnidad. Recibiéndole las autoridades, los moros notables de la población y alrededores y representantes de las cofradías musulmanas e israelitas.

Mu y Mexim visitó los santuarios de los cuales en su presencia se hicieron los sacrificios del ritual musulmano.

Mas tarde visitó los campamentos en los cuales se le rindieron honores de Infante de España, siendo recibido por el Coronel de aque las fuerzas señor Fernandez Silvestre, quien le dió la bienvenida, revistiendo ambos las tropas allí acampadas.

Próxima boda de un ex-rey

El ex-rey de Portugal don Manuel de Braganza acaba de notificar oficialmente a todos los soberanos, su próxima boda con la princesa Augusta Victoria de la Casa Hohenzollern de Alemania.

Fin de una guerra

En el ministerio de Estado se ha recibido una comunicación del gobierno búlgaro notificando la terminación de la guerra de los Balcanos.

Fueneión religiosa

Las damas de Madrid organizaron una función católica en la Iglesia de la Almudena, la cual estuvo concurridísima, ocupando la cátedra del Espíritu San o, el Padre Cardona Obispo de Sión.

Dicha función era en acción de gracias por haber salido el rey ileso del atentado.

Declaraciones de Gabr'el Maura

El señor Conde de la Mortera, hijo de don Antonio Maura, publica en el importante diario de Madrid «El Mundo» de anoche, unas declaraciones, en las cuales muéstrase partidario de una alianza con Alemania, que creese sería de felices resultados para España.

De provincias. Los toreros heridos. Los diestros Gonzalito y Posturas que en las corridas de toros celebradas durante la feria sufrieron terribles cogidas, se han agravado de tal manera, que se desconfía de salvarlos.

Ferrol. Pruebas. Ante las autoridades de Marina se han verificado las pruebas de las llaves y prensas hidráulicas correspondientes al funcionamiento de las cuchillas destinadas a cortar las amarras que sostiene el acorazado «Jaime I» que dentro de breve tiempo ha de ser botado al agua, habiéndose obtenido un resultado altamente satisfactorio.

Cádiz

Varias noticias

Uno de estos días llegará a este puerto el crucero Rio de la Plata con el objeto de embarcar tropas con destino a Larache. Ha embarcado para Canarias el moro Raisuli.

Entierro

Se ha celebrado el entierro del jefe del partido conservador de esta provincia, habiendo asistido al mismo representaciónes de todas las clases sociales, que han patentizado con su presencia las muchas simpatías de que gozaba el finado en esta capital.

De provincias

sevilla. Los toreros heridos. Los diestros Gonzalito y Posturas que en las corridas de toros celebradas durante la feria sufrieron terribles cogidas, se han agravado de tal manera, que se desconfía de salvarlos.

Ferrol

Pruebas. Ante las autoridades de Marina se han verificado las pruebas de las llaves y prensas hidráulicas correspondientes al funcionamiento de las cuchillas destinadas a cortar las amarras que sostiene el acorazado «Jaime I» que dentro de breve tiempo ha de ser botado al agua, habiéndose obtenido un resultado altamente satisfactorio.

Cádiz

Varias noticias

Uno de estos días llegará a este puerto el crucero Rio de la Plata con el objeto de embarcar tropas con destino a Larache. Ha embarcado para Canarias el moro Raisuli.

Entierro. Se ha celebrado el entierro del jefe del partido conservador de esta provincia, habiendo asistido al mismo representaciónes de todas las clases sociales, que han patentizado con su presencia las muchas simpatías de que gozaba el finado en esta capital.

Del Extranjero

Francia

Raid aplazado. Comunican de Marsella que el aviador Seguin ha resuelto aplazar, apesar del buen tiempo reinante, su proyectado viaje aéreo desde dicha población a Ciudadela y Argel, hasta el próximo mes de Junio.

Austria

Ultimatum

Telegrafian de Viena que ha marchado a Cetigne un delegado alemán con el objeto de comunicarle en nom-

bre de las potencias al Rey Nicolás de Montenegro, que si no levanta inmediatamente el sitio de Escutari, la fuerzas internacionales desembarcarán en Antivari.

Alemania

Los Boy-scouts

Dicen de Metz que los Boy-scouts Alemanes penetraron en territorio francés desplegando sus banderas y haciendo demostraciones hostiles a Francia.

Al tener conocimiento del hecho las autoridades enviaron fuerzas de gendarmería que obligaron a aquellos a retirarse.

Italia

La salud del Papa

Según los últimos partes facultativos de los médicos de cabecera del Pontificio, la enfermedad del Papa ha entrado en un periodo de franca convalecencia, por cuyo motivo se ha suprimido la publicación de los boletines médicos.

En la Cirenaica

El gobierno ha recibido una comunicación del general jefe de Cirenaica participándole que las tropas Italianas habían ocupado Valleinry.

Peregrinaciones

El Cardenal secretario de Estado Monseñor Merry del Val ha recibido en audiencia a una peregrinación de piemonteses y a la federación católica obrera de Viena.

IDEAL CINE

Situado calles Buen Aire 15 y Alba 2, Cinematógrafo Gaumont. Gran fiereza. Hoy seccion vermout a las 6 y tres cuartos.

PROGRAMA

Ellixir larga vida. Voz de los profundos. El alba de amor. EL ENANO. Precios económicos. Entradas: Alba 2 o Buen Aire 15.

Miguel Estela Thomás

Se suplica a las personas o entidades que tengan cuentas pendientes con dicho señor don Miguel Estela Thomás o documentos de crédito a cargo del mismo señor, se dignen, durante todo el presente mes y el próximo de mayo, pasar copia de sus créditos a don Juan Seguí Borrás, domiciliado en esta ciudad en la casa número 56 de la calle de Isabel II.—Mahón 15 abril de 1913.

# Curación rápida del dolor de cabeza

## Probad las acreditadísimas

# Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

# Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, vinetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

# Para Montevideo y Buenos-Aires

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Générale.

Extraordinarios los días 18 y 21 mayo 1913

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Générale.

# Tomasa di Savoia

# SALTA

# Alfonso XIII

Y extraordinario también el 3 de mayo, el vapor español para Montevideo y Buenos-Aires.

# Leche condensada

Marca "Lechera"

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica a las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.



Caballeros! Señoras! Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

# POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, garras, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos.  
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.  
NOEL para los caballeros después de afeitarse, es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.  
NOEL el mejor para el toilette de señoras.  
NOEL es indispensable después del baño.  
NOEL excelente antiséptico, el mejor de todos! exigid la marca.  
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.  
Único agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS: Olives Hermanos-LE PRINTEMPS-Mahón

75-75

# Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso tras como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

## NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.  
EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

## RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de páldos y anémicos, en serenos y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 39, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

# JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en esas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probado y lo usareis siempre Representante y Depositario en Mahón, L. GOMILA, Nueva, número 40 24-25

# CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género. Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26. 12-25

Imp: Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

# Société generale de Transports maritimes a vapeur

## Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de mayo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

# SALTA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C., Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

# SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías; librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano, 16, Madrid.

# PAPELES PINTADOS para decorar habitaciones

# Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestruarios Pi y Margall núm. 30.—Mahón